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「仕事（働くこと）」とは何か 

～ 未来ある皆さんへエールを込めて ～ 

 

校 長  郷家 俊哉 

 

 「仕事（働くこと）」と聞いて、皆さんは何を思い浮かべますか。「収入を得ること」「自

己実現の場」「社会貢献」など、人によって様々にイメージされるかと思います。何れにし

ても、間違いなく私たちの社会はたくさんの仕事があってこそ成り立っています。どの仕

事が欠けても、私たちの生活には支障が出ることでしょう。 

 したがって、仕事とは、収入ややりがいだけで説明がつくような単純なものではないよ

うです。たとえば、私たち人間は生きるために食事から栄養を摂ることが重要です。健康

な身体を維持するためには、お米や野菜、肉、魚などバランスよく摂取する必要がありま

す。しかし、仮に農業を営む方々が何らかの理由でお仕事が出来なくなったらどうなるで

しょうか。また、漁業関係の方々が漁や養殖が出来なくなったら・・・。私たちは、明日

から学校での大切な勉強を止めて、大切な命を繋ぐために畑仕事をしたり、海へ漁に出た

りしなければならないのでしょうか。 

 働くことの意味については、いろいろな書物が出されているとおり、人間の生き方に大

きく関わってくることから簡単に答えが出るものではないと思います。私も、何が正しい

答えなのか正直自信がありません。しかし、一つだけ言えることは、人間は一人では生き

ていけないということです。つまり、社会という枠組みの中で、それぞれが役割を果たし

ながら共に助け合って生きていかなければならないと言うことができます。世の中に数あ

る仕事の、どれが欠けても社会は成り立ちません。どのような仕事に従事しようとも、そ

れらは社会にとって無くてはならないかけがえのないものと言えます。 

したがって、いずれ皆さんが就くであろう自分の仕事に誇りと自信、やりがいをもって

打ち込めるように、日々の勉強や運動をさらに充実させていくことが肝要ではないでしょ

うか。皆さんの若い力こそ、これからの日本の未来の礎となるのです。そして、家族のた

め、社会のためを思い一人一人が一所懸命額に汗することで、やがては皆さん自身に大い

なるプラスの力となって帰ってくることでしょう。そこには、やりがいや達成感、充実感

が付加され、一層仕事へ向かう動機づけも生まれることでしょう。 

 今まさに皆さんがなすべきことに、特別なことは一つもありません。今までどおり日々

学校で友達と切磋琢磨しながら、勉強や運動に励んでください。時には悩み、迷い、心折

れそうな場面に直面することがあるかもしれません。しかし、それら一つ一つに真摯に向

き合い乗り越えて行こうとする努力の先に、卒業後社会の歯車の一員として、立派にその

役割を担える日が来ると確信します。 
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＜小学部＞ 

１学期末の進路アンケートにおいては、多くの意見をいただきありがとうございました。

その結果を受け、小学部では 11 月 29 日（木）に「進路懇談会」を予定しています。今回

のアンケートで多くの希望がよせられた中学部と高等部の授業等の見学や、進路に関する

様々な問題について共に考える会にしたいと考えています。詳細は後日ご案内させていた

だきますので、多くの保護者様の参加をお待ちしています。その際に、今回のアンケート

結果もお渡しする予定です。 

また、進路指導部では、進路に関して不明な点や不安な点などについて、随時、相談を

受け付けています。まずは担任にお知らせください。 

 

 

 

 

＜中学部＞ 

９月２７日（木）、中学部保護者を対象に進路説明会が行われました。高等部主事より「高

等部の教育活動や授業」、「卒業後の進路」等についての説明がありました。また、授業見

学、保護様から事前にいただいた質問について回答がありました。参加された保護者様か

らの感想をいただきました。一部をご紹介いたします。 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

今回、参加できなかった皆様も進路に関して不明な点などがございましたら、担任を通

して進路指導部までお知らせください。 

＜感想＞ 

・機会があればサービス事業所等を見学に 

行きたいと思います。 

・高等部を卒業した時の進路をいろいろ聞 

くことができてよかったです。 

・お話を聞けて見学できてよかったです。 

目標をもって中学校生活を担任の先生と 

相談しながら進んでいきたいと思います。 

（アンケートに寄せられたご質問や御意見） 

・中学部、高等部について詳しく知りたい。 

・就労継続支援Ａ型事業所、Ｂ型事業所など、進路の話にでてくる専門的な言

葉で知らないものがある。 

・小学部段階で今できることはどんなことか知りたい。 

・高等部ではどのように進路先が決まっていくのか。 

・卒業後、事業所などに必ず入ることができるのか。 

現在の情勢はどうなっているのか。 

・事業所見学などに行きたい場合、どうすればよいのか。 

このような 

ことについて一

緒に考えていき

たいと思います。 


